

Assemblée synodale diocésaine
10 décembre 2022
Saint Jean-Hulst Versailles

Accueil sympathique et convivial : café, thé, chouquettes

Rassemblement dans la chapelle de l'établissement

Ambiance sereine, chaleureuse, musique et chants, sourire, joie contenue...

Introduction

Communion et mission à l'écoute des Actes des Apôtres

Ac 1, 13-14 : L'Eglise des origines est petite, extrêmement diverse, ce qui ne l'empêche pas de prier, d'un même cœur et avec confiance.

Ac 2, 1-13 : L'Esprit transforme les Apôtres.

Ils n'ont plus peur. Ils ont envie de partager. Leur langue est comprise par tous.

Ac 2, 42-47 : L'Esprit, malgré les fragilités, nous construit.

Un refrain de croissance ponctue tout ce passage : « partager, prier, se former, agir ».

La dynamique de l'action venue de l'Esprit Saint crée l'unité. Etre en communion d'un seul cœur.

Dans les difficultés, l'unité permet de passer l'épreuve.

Les divisions, les séparations n'ont pas empêché la communion et dans la confiance, ils ont grandi.

L'unité est liée à la croissance de l'Eglise.

Communion et mission vont ensemble. La communion apporte la croissance.

Les options peuvent être diverses et les charismes variés. Ne pas les rejeter mais les accueillir.

Une Eglise vivante, en communion, ne peut que croître. Le Christ forme notre communion.

Prière

Ces prières sont très belles et mériteraient d'être reprises lors de réunions, de rencontres...

Témoignages

Première série suite à un constat de difficultés à tenir informée la communauté : Qui fait quoi ?

Saint Arnould en Yvelines : Paroisse de plusieurs clochers disséminés dans la campagne

Début de réponse : Mise en place d'un forum un dimanche matin après la messe.

Affiches, stands tenus par toutes les personnes en responsabilité.

Rencontres, échanges, découvertes,...

Ambiance, chaleureuse conviviale, joyeuse.

Paroissiens nombreux, heureux,...

Bailly-Noisy

Début de réponse : Incarner la transmission des informations

Faire intervenir les actifs qui la vivent

Oser parler à la première personne.

Notre Dame Versailles : Paroisse du centre de Versailles qui compte plus de 3000 paroissiens.

Le souci : la taille de la paroisse

Comment créer une vraie communauté ? Informer ? Faire bouger ?

Aucune solution trouvée pour le moment.

Deuxième série sur la Fraternité

Plaisir : *Les équipes fraternelles*

Groupes de prière accueillant des personnes démunies où chacun doit avoir et trouver sa place.

Equipes qui

- se doivent d'être accueillantes, ouvertes où chacun partage, s'il le souhaite, ses joies, ses peines, ses soucis,
- proposent partage d'Évangile et vivent des moments de convivialité
- vont chercher celui ou celle qui n'est pas encore là.

Le ressenti d'une personne accueillie : J'ai été accueillie telle que je suis. J'ai grandi dans tout mon être.

Chatou : *Une équipe au service des paroissiens en mission*

Son but : prendre soin des bénévoles. Les accompagner. Leur témoigner de la reconnaissance.

Elle rencontre tous les bénévoles, est à leur écoute, entend leur ressenti en fin de mission.

Maurecourt-Conflans : *Fraternité Emmaüs*

Petites équipes dont la mission est d'accueillir. Accueil des paroissiens après la messe sur le parvis.

Elles pratiquent l'écoute, le partage, mettent en œuvre la charité et accueillent de nouveaux membres : les pèlerins. Ces derniers, à qui une formation est proposée, deviennent témoins à leur tour. Une équipe compte trop de membres, elle essaime en donnant naissance à de nouvelles petites équipes.

Dernier témoignage : Fraternité – Diversité – Liturgie

Mantes la Jolie – Église Saint Jean-Baptiste *Une histoire de confiance*

Des jeunes prennent l'habitude, à certaines heures et sans autorisation, d'investir l'église pour faire de la musique et chanter.

Le prêtre laisse faire et attend une démarche personnelle de ce groupe.

Un jour, le groupe prend contact avec le prêtre et maintenant...

Ces jeunes qui aiment bien chanter et louer Dieu créent une chorale, animent la messe et tous les évènements. Ouverts à tous les styles de musique ils chantent local, folklorique, grégorien...

Fruits de cet évènement

- la confiance faite aux jeunes entraîne leur participation et porte du fruit.
- ce groupe crée une communion entre les différentes paroisses de Mantas qui s'ouvrent à la diversité.

Travail en atelier

Thème 1 : *Que nos communautés apprennent à marcher aux pas des plus petits et des plus pauvres et que leur participation devienne le sceau de la fraternité.*

Constat : Les petits, les pauvres ont du mal à pousser la porte.

Nos communautés trop sérieuses sont-elles organisées pour accueillir ?

Réfléchissent-elles à la façon dont elles accueillent ?

Avant de vouloir évangéliser, nécessité de créer des liens.

Souhait : Mettre tout en œuvre pour réveiller nos communautés

- les pousser à sortir de l'entre soi,
- les rendre ouvertes et rayonnantes donnant aux autres l'envie de s'en approcher,
- les encourager à pratiquer le Sacrement du frère

Thème 2 : *Que la diversité ou la complémentarité des missions, des charismes et des dons dans l'Eglise soit plutôt source de joie que de concurrence.*

Souhait : Se parler, se regarder, s'écouter, se rencontrer réellement.
 Accepter de se laisser déplacer.
 Donner priorité à la communication, la concertation, la confiance, la communion.

Intervention de Mgr Crépy

Notre évêque répond aux questions posées par les témoignages, les remontées des ateliers.

La question qui domine porte sur la diversité.

La grande diversité qui caractérise notre diocèse est souvent ressentie comme une difficulté car il peut paraître difficile d'embarquer tout le monde. Il faut au contraire la considérer comme un don, une grande richesse.

Comment vivre ensemble, en diocèse, une si grande diversité ?

La force de l'Esprit Saint donne envie de partager, de vivre en communion. Il est nécessaire de discerner les charismes de chacun et sa place dans la communauté.

On m'a pris tel que je suis. Suis-je reconnu dans ma communauté ?

Aller vers l'autre tel qu'il est. Faire en sorte qu'il trouve sa place.

Prendre en compte les charismes. Prendre le temps de discerner.

Comment vivre la complémentarité ? Comment s'aide-t-on les uns les autres pour mieux travailler ensemble ?

Soyons lucides sur les enjeux de notre baptême.

Nous sommes tous appelés à déployer notre baptême.

Toute responsabilité est un service

Comment la richesse peut-elle être déployée vers la périphérie ?

Soyons attentifs à l'accueil. Accueillir demande humilité, patience et créativité.

Nous sommes en marche. C'est la marche d'une communauté en croissance qui doit toujours veiller à l'accueil des nouvelles personnes.

Une communauté est toujours un ensemble qui ferme mais notre communauté, ensemble qui ferme, doit toujours être tournée vers l'extérieur.

Conclusion

Ce jour est une étape qui aura des retentissements sur le diocèse mais il est nécessaire de relire ce qui s'est vécu cet après-midi.